



Atrás

Economía.

Gobierno descarta coletazo fiscal por los incrementos del dólar

Bogotá - Octubre 03, 2019 - 01:10 PM



Foto archivo

La situación fiscal del país no está en riesgo ante el incremento del precio del dólar que está cerca a los \$3.500. Así lo consideró el ministro de Hacienda y Crédito Público, Alberto Carrasquilla, quien aseguró que el país está en capacidad que asumir el impacto del incremento de la divisa.

En declaraciones a varios medios en el Congreso de Fasecolda en Cartagena, el jefe de la cartera de Hacienda dijo que factores como la depreciación del peso, la política interna en los Estados Unidos y el valor del petróleo han incidido en el fortalecimiento del dólar.

Señaló que el alza no representa, por ahora, una preocupación para la economía nacional debido a que las empresas y los bancos colombianos “no tienen una situación de descalce”, en el entendido de que las deudas y los ingresos no se encuentran en dólares.

Sostuvo que “la situación fiscal del país está cubierta” y que si bien el país presenta un incremento en su deuda por la devaluación del peso, este hecho tiene su lado positivo, en el sentido que se tendrían “mayores ingresos derivados de las tenencias del Estado en empresas exportadoras como **Ecopetrol**, y en los dividendos que se van a convertir a pesos a una tasa más depreciada”.

Dijo que por cada \$100 por encima de lo que estábamos pensando (para el caso del dólar), de alrededor de \$3.250, “implica un \$billón más de ingresos fiscales.

Más presiones

El funcionario señaló que esta coyuntura tampoco está generando presión sobre la inflación. “La penetración de la devaluación de los índices de precios generales de la economía colombiana, eso no ha pasado. Colombia no se ha visto afectada”, explicó.

A pesar de estas señales positivas, Carrasquilla consideró que esta situación debe ser monitoreada debido a que es una preocupación que ronda en el mercado interno, más teniendo en cuenta que desde gremios como Fenavi se ha manifestado que el impacto del incremento del dólar podría estar reflejando, en posible alzas en los precios al consumidor, en diciembre de este año.

“No es algo que podamos descartar y hemos tenido la fortuna de que no se ha dado con toda la depreciación que ha habido en los últimos años, pero no siempre se da el caso. Hay que tenerlo en la mira”, aseveró.

Recalcó que “en la medida en que los objetivos del Banco de la República se afecten, cosa que no ha sucedido, habrá la necesidad de que en algunas de las Juntas comience a discutir, pero por ahora no es un tema de preocupación”, agregó.

Estas declaraciones se dieron tras la participación del Ministro en el Congreso Internacional de Seguros, organizado por Fasecolda.

Bienes exportadores

De otro lado, la viceministra de Comercio Exterior, Laura Valdivieso, señaló que el precio del dólar podría generar un buen momento para los exportadores colombianos. La funcionaria advirtió sin embargo, que hay una contracción de la demanda en el mercado internacional, que impide que las exportaciones crezcan.

La Viceministra dijo que “pensaríamos que el precio alto del dólar tendría un impacto positivo en el comercio, en las exportaciones y sobre todo en el corto plazo. **No obstante, la guerra comercial y la coyuntura del contexto global no han permitido que esos efectos se vean**”.

Indicó que esa situación se debe a que la demanda internacional ha disminuido. “**Los principales destinos de las exportaciones colombianas son Estados Unidos, China y la Unión Europea y esas tres economías tienen la demanda contraída**. En el caso de la Unión Europea se han reducido entre 3,8% y 3,4%, mientras que Estados Unidos, aunque no ha caído, no viene creciendo al ritmo que venía en 2018”.

Más adelante dijo que “la canasta exportadora colombiana sigue concentrar productos primarios y bienes minero-energéticos, pero los precios de los **commodities vienen cayendo y eso también nos hace más vulnerables y difícilmente vamos a ver los efectos positivos que esperaríamos de una devaluación**”.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese para enviar comentarios](#)

Suscríbese a la versión digital del impreso

Publicidad

Quiénes somos

Suscripción impresa



Compartir en



Portal controlado en Drupal por

